

Los Moros y Cristianos generan en Elda un impacto económico de ocho millones de euros

26/05/2016



Cada año Elda se vuelca con las fiestas de Moros y Cristianos | Jesús Cruces.

Las fiestas de Moros y Cristianos en tan solo cinco días producen en Elda un impacto económico de cerca de ocho millones de euros. Estos datos se desprenden de un riguroso estudio, **pionero en la ciudad**, presentado como Trabajo Fin de Grado (TFG) por el eldense y festero Germán Pedrero que ha cursado la carrera de Relaciones Laborales y Recursos Humanos en la Universidad de Alicante.

De esta forma se demuestra la gran repercusión de estas participativas fiestas en la hostelería así como en el empleo. Este estudio, que fue presentado por Pedrero junto al alcalde, Rubén Alfaro, y el presidente de la Junta Central de Comparsas, Pedro García, se estructura en

tres partes: efectos directos, efectos indirectos y efectos inducidos, que incluyen una importante recopilación y análisis de datos durante siete meses.

Destacan los **efectos directos**, que hacen referencia al presupuesto y gastos repercutidos de Junta Central, así como de las comparsas y de los cuartelillos, que asciende a **3.194.059 de euros**, de los que apenas un 4% corresponde a la subvención que otorga el Ayuntamiento para la realización de estas fiestas.

En cuanto a los gastos indirectos, se ha estudiado el impacto de las fiestas sobre la hostelería y establecimientos para el alojamiento de visitantes,

principalmente. Uno de los datos relevantes es la ocupación durante las fiestas que alcanza el 100% en las pensiones de la localidad, cuyas reservas se completan con meses de antelación, y roza también la máxima ocupación en el hotel de 4 estrellas con que cuenta la ciudad. También hay una repercusión importante para los 213 bares y restaurantes censados en Elda. En total, los efectos indirectos que producen las fiestas están cifrados en más de 3.5 millones de euros.



Pedrero, Alfaro y García han presentado este archivo | Jesús Cruces.

Pedrero ha afirmado que los datos han sido obtenidos gracias a la colaboración de las entidades festeras, los

servicios municipales y a la realización de estadísticas y estimaciones, puesto que "hay cifras complejas de conocer y que no se recogen en este estudio, como los trajes que se confeccionan por modistas particulares, el alquiler de trajes o diferentes complementos para la fiesta". Por ello asegura que "sin miedo a equivocarnos podríamos asegurar que el impacto económico podría ser superior a los siete millones de euros". Con este trabajo ha obtenido un 10, gracias a la cantidad de detalles y datos que incluye.

Ahora Pedro García plantea la posibilidad de realizar un estudio que incluya un gasto real de las familias eldenses, pues en este trabajo no se ha podido incluir, "de hacerlo este impacto ascendería hasta al menos los 10 millones de euros, es sorprendente la cantidad de dinero que mueven nuestras fiestas, sin duda ensalza que tenemos las mejores fiestas".

Alfaro señaló que "es una gran aportación para conocer datos sobre las fiestas y la importancia que tienen para Elda, más allá de lo que las mismas suponen para la identidad y la tradición de la ciudad". Alfaro quiso agradecer a Germán Pedrero su trabajo: "Es la primera vez que tenemos datos de forma rigurosa y esto refuerza la necesidad de seguir trabajando por estas fiestas y por todo lo que ellas suponen para nuestro municipio".